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19 февраля Главный государственный санитарный врач Республики Алтай Леонид
Щучинов побывал с рабочей поездкой в Усть-Канском районе. Руководителем
Роспотребнадзора в администрации муниципалитета проведено рабочее совещание с
главами сельских поселений, директорами школ, заведующими детскими садами района,
заместителями главы МО.

  

Открывая совещание, Руководитель регионального Роспотребнадзора довел до
сведения участников информацию о санитарно-эпидемиологической обстановке в
Усть-Канском районе. В 2014 году она оставалась стабильной. Сумма инфекционных
заболеваний благодаря проводимой работе была ниже показателей 2013 года на 32%. В
районе удалось добиться снижения заболеваемости по вирусным гепатитам, ветряной
оспе, клещевому сыпному тифу, сифилису, гриппу и ОРВИ и другим заболеваниям.
Благодаря высокому уровню охвата профилактическими прививками, не
регистрировалась заболеваемость инфекциями, управляемыми средствами
специфической профилактики.

  

Вместе с тем, в прошедшем году заболеваемость по сумме острых кишечных инфекций в
сравнении с аналогичным периодом 2013 года увеличилась в 2,3 раза. Это
свидетельствует о недостаточности санитарно-просветительной работы среди
населения по профилактике ОКИ. Увеличилась так же и заболеваемость туберкулезом
в 1,2 раза. Ниже допустимых уровней иммунизации (95-100%) в Усть-Канском районе
были прививки против туберкулеза (всего- 91%).

  

Следующим вопросом повестки было обеспечение безопасности воды, подаваемой
населению. В Усть-Канском районе лабораторный производственный контроль качества
водоснабжения в 2014 год не проводился, что совершенно недопустимо.

  

Главный санитарный врач региона напомнил, что 6 января текущего года подписано
Распоряжение Правительства РФ №10 «О порядке осуществления производственного
контроля качества и безопасности питьевой воды, горячей воды» которое вступит в силу
с 01.07.2015 года. В Постановлении содержатся требования к программе
производственного контроля, частоте отбора проб воды, методикам анализа. Несмотря
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на то, что качество воды централизованного водоснабжения в Республике Алтай на
протяжении ряда лет остается стабильным, нельзя исключать вероятности загрязнения
водоносных горизонтов. В случае, если подобное загрязнение произойдет,
производственный контроль позволит своевременно выявить его и предотвратить
массовые заболевания.

  

Тем более, Глава РА 18 февраля подписал решение КЧС, где муниципалитетам,
владельцам водозаборных скважин предписывается до 20 марта проревизировать
состояние сетей и скважин, устранить недостатки, сделать анализы воды.

  

Игнорировать требования Постановления №10 не получится, ведь штрафы за
нарушения в данной области исчисляются сотнями тысяч. Субъектам, осуществляющим
водоснабжение в Усть-Канском районе рекомендовано рассмотреть вопрос о включении
стоимости производственного контроля в тарифы на водоснабжение.

  

На совещании так же обсуждались вопросы санитарной очистки и благоустройства. В
качестве положительного примера приведен опыт Шебалинского района, где усилиями
администрации работа административной комиссии поставлена на должный уровень. В
то же время по итогам 2014 года в Усть-Канском районе насчитывался лишь 71
протокол, составленный в отношении нарушителей правил содержания населенных
пунктов. Рядом сельских поселений района за весь минувший год не было проведено ни
одного рейда по вопросам благоустройства. Несмотря на передачу ряда полномочий с
уровня сельских поселений на районный уровень, главы сел не вправе снимать с себя
ответственность за чистоту и порядок в населенных пунктах. Работа по благоустройству
должна иметь системный характер.

  

Республика Алтай – территория, где население подвержено интенсивному воздействию
природных источников радиации. В Усть-Канском районе в прошедшем 2014 году
уровень содержания радиоактивного газа радона был измерен лишь на двух объектах.
Подобный объем работы в данном направлении явно недостаточен.

  

Замеры плотности потока радона при отведении земельных участков под
индивидуальное жилищное строительство, измерение активности радона на объектах
социального назначения так же должны вестись систематически.
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В завершение совещания Леонид Щучинов подчеркнул: «…санитарная служба никогда
не ставила перед собой целей непременно «наказать, оштрафовать, закрыть». Нашими
задачами были и остаются благополучие земляков, чистые, убранные улицы,
нормальные условия в школах, больницах и детсадах. Руководители организаций и
учреждений должны быть нашими союзниками в этих вопросах, должны знать
требования санитарного законодательства не хуже сотрудников Роспотребнадзора».

  

В целях обеспечения санитарно-эпидемиологического благополучия и сохранения
здоровья жителей региона представители Роспотребнадзора и муниципалитета
договорились об усилении взаимодействия по  обозначенным в ходе совещания
вопросам.
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